

Article pour annoncer le Carême de partage dans vos médias paroissiaux

CARÊME DE PARTAGE Haïti : résister, c'est faire vivre la solidarité.

En cette période bousculée par les guerres et les crises, **le chemin de conversion du Carême** s'offre à toutes les personnes qui le veulent comme un temps pour se mettre encore plus singulièrement à l'écoute de l'Esprit de Dieu - esprit de vie et de justice - et pour s'ouvrir avec le regard de la foi aux plus vulnérables de la grande famille humaine.

Ce Carême nous invite à porter tout particulièrement notre attention sur **Haïti où, aujourd'hui, 4,9 millions d'Haïtiennes et d'Haïtiens ont du mal à se nourrir**. Huit personnes sur dix réduisent le nombre de leurs repas pour survivre. Les paysans et paysannes doivent réduire les surfaces cultivées : les semences et engrains coûtent trop cher. Cette spirale ne peut mener qu'à une faim encore plus profonde si rien n'est fait.

Nourrir la terre, nourrir l'espoir et la résistance

Dans les replis oubliés d'Haïti, là où les chemins de terre se perdent entre les montagnes et où le regard ne croise que le ciel, quelque **2.950 familles paysannes cultivent un rêve obstiné : celui de vivre dignement de leur terre**. Elles luttent pour ne pas sombrer dans l'insécurité alimentaire.

C'est pour elles que bat le cœur de notre programme APTES - **notre engagement pour l'agroécologie, promesse d'une terre respectée et d'une vie meilleure**. Regroupées en **341 organisations locales** et épaulées par **4 organisations haïtiennes partenaires**, ces familles habitent « le pays en dehors », ces zones reculées où l'État ne vient jamais, mais **où la vie s'accroche avec une force inouïe**.

« *Ce programme permet de construire des îlots d'espoir dans un océan de désespoir. Le miracle s'opère dans la résistance face à "un projet de mort" pour construire "un projet de vie" guidé par les enseignements du Christ Rédempteur qui éclaire nos chemins* », déclare Ricot Jean-Pierre, directeur de programme à la PAPDA et coordinateur du programme d'Entraide et Fraternité en Haïti.

Dans le nord du pays, grâce aux organisations partenaires d'Entraide et Fraternité, **des solutions durables émergent** : formation à l'agroécologie, soutien aux petites entreprises locales, renforcement des infrastructures, accès au microcrédit, ferme-école, radios communautaires. **Ces initiatives fonctionnent parce qu'elles répondent aux besoins réels des populations et sont portées par elles**.

Concrétiser l'Espérance de Pâques

Soutenons ces initiatives par notre partage. Que votre don passe par le panier de l'offrande ou la voie digitale, **les WE des 14-15 mars et 28-29 mars sont dédiés**, au sein de l'Église catholique de Belgique, au soutien des projets des partenaires haïtiens mais aussi de dizaines d'autres projets dans pas moins de 12 pays, tous plus porteurs de vie les uns que les autres. **Par nos dons, nous rendons concrète l'Espérance de Pâques**, celle qui conduit les hommes et les femmes de toute la terre à redécouvrir **ensemble la joie de la fraternité et de la solidarité**.

Votre don de Carême sera reçu avec reconnaissance **sur le compte BE68 0000 0000 3434 d'Entraide et Fraternité (communication : 7366)**, **en ligne** sur www.traide.be ou encore **via les réseaux sociaux de l'ONG** (Facebook et Instagram). **Une attestation fiscale est délivrée pour les dons à partir de 40 € par an**.

Bon et fécond Carême à toutes et à tous. Merci pour votre solidarité qui permettra à des milliers de personnes impactées par la faim et l'injustice en Haïti de poursuivre leur combat et de prendre ainsi part à la fête de la Résurrection du Christ.

Pour plus d'informations sur le Carême de partage (pistes de célébration, poster de Carême, vidéo, magazine de campagne, revue *Juste Terre !*, etc.) : careme.traide.be - info@traide.be - 02 227 66 80.